

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Administración: Plaza de San Agustín, número 7, bajo Redacción Isaac Peral 24

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, á su letra de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. La rrette, 14, rue Rougemont; Mr. John P. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 21, Park Bow.—Berlín, Rudolf Mosse Jerusalem Strasse, 46 y 49.

Murcia y Cartagena

De «El Liberal de Murcia» copiamos lo siguiente:

«Cuando Murcia se ha apercebido de unos despropósitos estampados en el periódico del señor García Vaso—«La Tierra»—y á los que nosotros no dimos importancia porque sabemos y conocemos las contrariedades sufridas por el autor ó inspirador de esos eructos, nos encontramos con que la Prensa cartagenera, siempre hidruga siempre noble, se destaca en protesta contra el papel injuriador que ha tratado de mortificar los dedicados sentimientos de ese pueblo.

Esas armas que esgrime el político equivocado, no son para sacralas fuera de casa, ni creemos que para dentro de ella; esas armas son peligrosas, tienen dos filos, y lo más prudente es reservárlas, dado su afán de esgrimir, para cuando llegue un período de elecciones...

Es cruel llevar el enojo de su error y de su pasión hasta el límite de lo delicado; pues delicado es querer mortificar á sus hermanos.

«Crea el autor ó inspirador de ese nuevo estampado en «La Tierra», que siguiendo por ese camino va á dar lugar á que cuando venga á Murcia tenga que ocultar sus distintivos bautismales para evitarse un desprecio.

Solo le salvará el llamarse cartagenero.»

Por nuestra parte solo hemos de decirle á nuestros colegas de la capital que protestamos también de esas insidias tan frecuentes, en el periódico «La Tierra».

Ya sabe Murcia que Cartagena está agradecidísima del entusiasta recibimiento que á nuestros jóvenes exploradores hicieron las autoridades todas y el pueblo murciano.

Negar la verdad de los hechos es querer despertar odios entre dos ciudades hermanas, y eso no lo podrá conseguir nadie que tan perversos instintos abrigue.

Y repitiendo lo que dice «El Liberal», ya sabe Murcia que su Prensa tiene una prolongación en la de Cartagena y su virgen de la Fuensanta en nuestra patrona la Virgen de la Caridad.

Misión reservada

Madrid 2-9 m.
El crucero «Rio de la Plata», que se encuentra fondeado en el puerto de Ferral, ha recibido una orden del Ministerio de Marina para que salga de dicho puerto inmediatamente, para desempeñar una comisión reservada.

Las Damas Catequistas

En el correo de hoy han llegado á esta ciudad las Damas Catequistas de la Asociación Nacional, Sor Martirio y Sor Magdalena, con objeto de asistir á la clausura del curso y reparto de premios á los obreros que han venido asistiendo á las clases que se daban los domingos en la Sociedad Económica.

A la estación acudieron á esperar á tan distinguidas viajeras las señoras que se encargaron de la instrucción de los obreros.

Las Damas Catequistas han quedado hospedadas en la casa de las Siervas de Jesús.

De Sociedad

Ha marchado á Totana, nuestro apreciable amigo el presidente de la Juventud Conservadora de ésta, don Pablo Sanz.

Lo deseamos un feliz viaje.
—Se encuentra enfermo nuestro respetable amigo el Amirante de la Escuadra, Excmo. Sr. D. José María Chacón.

Deseamos que el enfermo se encuentre en breve completamente restablecido.

—Hemos sido atentamente invitados por el Sr. Alcalde, para la procesión que mañana tarde á las cinco saldrá de la iglesia de Santa María de Gracia.

Agradecemos la atención.

—El estudioso joven cartagenero Ramón Sánchez Paris, hijo de nuestro querido amigo don Ramón, procurador de los Tribunales, ha terminado con éxito brillantísimo el sexto año del bachillerato obteniendo en cuatro asignaturas otras tantas matrículas de honor.

Con este nuevo triunfo, son quince las matrículas de honor que tan aventajado estudiante lleva ganadas.

Nuestra enhorabuena.

—Se encuentra enfermo el joven Federico Mínguez, hijo del Comandante de Infantería de Marina, don Mónico.

Deseamos su rápida mejoría.

El Corpus Christi

Mañana celebra la Iglesia la festividad del Corpus Christi, establecida por el Papa Urbano IV en el año 1263. para que el pueblo cristiano celebrase con entero oficio la institución que nuestro Señor Jesucristo hizo del glorioso Sacramento, estableciendo que la solemnidad y memoria de la Santísima Eucaristía se celebrase el jueves después de la octava de Pentecostés.

A la disposición de Urbano IV, siguieron los Papas Clemente, Martino y Eugenio, otorgando y concediendo indulgencias á los fieles cristianos que asistiesen al templo á las horas canónicas, pues esta tan solemne fiesta tiene innumerables misterios.

Con motivo de dicha festividad, saldrá á las cinco de la tarde de la iglesia de Santa María de Gracia la solemne procesión del Corpus, siguiendo la carrera de costumbre, que es, calles del Aise, Cuatro Santos, Jara, Plaza de Perfumo, calle de Isaac Peral, Plaza de Santa Catalina, calles del General Ordóñez, Príncipe de Vergara, Osona, Aire, para entrar en la iglesia citada.

La carrera estará cubierta por las tropas de la guarnición y al acto asistirán los asilados de la Casa de Misericordia y niñas de varios colegios, los jóvenes del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús, las niñas de Primera Comunión del Asilo de San Miguel y otros colegios, los niños del Catecismo, los de la Adoración nocturna, el Clero Castrense y diocesano, comisiones de todos los cuerpos militares que guarnecen esta plaza y Apostadero.

Terminada la procesión, que será presidida por el Sr. Alcalde, se verificará el desfile frente al templo de Santa María, que será presenciado desde la tribuna levantada en el sitio de costumbre, por las autoridades.

A la salida de la procesión, durante su paso por la carrera indicada y al entrar en dicha Iglesia, las baterías de la plaza harán al cañón los saludos de ordenanza.

De la Historia de Italia

Las Blusas Rojas

(Conclusión)

La gloria de Garibaldi atrajo junto á él á los voluntarios por millares. El jefe les atengaba así; yo no puedo ofrecerles otra cosa que el calor y la sed durante el día, el frío y el hambre por la noche y el peligro á todas horas, pero al fin de todos esos sufrimientos puedo ofrecerles también la libertad de Italia. Hago fusilar, sin compasión á los ladrones; castigo severísimamente la desobediencia. Además habreis de procurar no dejaros hacer prisionero, porque tened por cierto que el enemigo no os concederá cuartel.

Pero el honor de servir á las órdenes de tal jefe, el orgullo de vestir la blusa roja, compensaba á los bravos voluntarios de todas esas privaciones y peligros.

Ni uno solo retrocedió.

Al año siguiente, cuando Garibaldi preparaba la expedición de Sicilia cuyo recuerdo ha glorificado Italia hace unos días, los soldados acudieron á alistarse con el caudillo en tropel, puede decirse. El General se vió precisado á rechazar los millares de solicitudes de alistamiento, pues sus recursos, escasos, no le permitían atender el sostenimiento de sus ejércitos...

Y partió, al fin, con sus soldados, camino de la epopeya Eduardo Lockroy que formaba parte de la expedición, refiere en sus memorias algunos episodios muy notables:

«Marchábamos, dice Lockroy, sobre Palermo y Garibaldi no sabía con seguridad, si los pueblos se sublevarían á nuestro paso.

«Tenía contra él al alto clero, en tanto el clero bajo casi todo le era adicto. Ya son sabidas las ideas de Garibaldi, pero tener á su favor el bajo clero era un factor de mucha importancia para el éxito de su magna y dificultísima empresa. «Era un espíritu superior que no desdenaba nada de lo que pudiese ocurrirle por conseguir su objeto

«En nuestro camino, hallamos una aldea muy importante; nos acercamos y nos encontramos desiertas las calles, cerradas las casas. Los habitantes del pueblo estaban todos en la iglesia. La llegada de Garibaldi, se supo espas de eso, inmediatamente y cuando pasamos por la iglesia, se encontraba el cura en el atrio á la cabeza de sus feligreses.

«En cuanto divisó á Garibaldi, el cura se dirigió á él gritándole:

«¡Baja del caballo!

«Y Garibaldi se apeó.

«¡Aproxímate ahora, le volvió á decir el cura.

«Y Garibaldi se acercó.

«Alzando luego un enorme crucifijo le dijo.

«¡Humíllate ante quien es más que tú y ante quien todo lo puede!

«Y Garibaldi se inclinó ante el crucifijo.

El cura, dirigiéndose á sus feligreses les habló así.

«¡Mirad, el que camina de triunfo en triunfo, el que gana batalla tras batalla, acaba de inclinarse ante el que otorga las victorias!

«Y con el crucifijo el hombre, se incorporó á nuestras fuerzas, seguido de todos los hombres de aquel pueblo.

Se batió como una fiera, en Palermo y manejando como un aríete el crucifijo tumbó muchos hombres á tierra.

«Los golpes, decía, porque mi religión me prohíbe derramar sangre.

«Así era el héroe, siempre trata dispuesto á luchar por la libertad, no solo de su Patria, sino por la de todos los pueblos oprimidos.

En 1860 á 1867 se lanzó aún á la lucha para lograr la independencia de Italia.

En la guerra franco-prusiana de 1870 la brigada de Ricciotti Garibaldi, hizo prodigios en los tres días de Dijón, conquistando la única bandera que se cojió al enemigo: la de un Regimiento de Pomerania.

Los Garibaldinos actuales no llevan la blusa roja, ostentan el uniforme de color gris, pero lo mismo bajo la guerrera oscura, que bajo la blusa escarista, bates siempre el mismo corazón, que palpita entusiasta, por la justicia, por la libertad y por la gloria.

Alfredo Roca.

Cartagena 30 Mayo 1915.

Colonia escolar

Angeles, más que niños, van reunidos cual bandadas de alegres mariposas, ya escalando montañas escabrosas, ya cruzando los valles escondidos.

«Laten sus corazones confundidos, dan al viento sus risas cadenciosas, y son capullos de fragantes rosas por montes y llanuras esparcidos.

«Agítase la turba alborozada, en pos de una ilusión desconocida, que palpita en sus pechos reflejada.

«Pájaros son, que en amorosa huida al olvidar la jaula abandonada, gozan por vez primera de la vida.

Narciso-Díaz de Escovar.

Bien venidos

En el tren correo de hoy ha llegado procedente de Madrid nuestro respetable amigo el Inspector General del cuerpo de Infantería de Marina, general de división don Mariano Anrúa.

En su viaje que tiene por objeto revistar los servicios de Infantería de Marina de este Apostadero, le acompañan su ayudante el comandante de dicho cuerpo don Rafael Gobeá y el secretario, el de igual graduación, don Ventura García La Madrid.

Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Condecoraciones

Madrid 2-9 m.

Con motivo de haberse ultimado el Tratado de Comercio entre Italia y España, el Gobierno italiano ha concedido numerosas condecoraciones á cuantos han intervenido en la confección del Tratado.

También ha concedido grandes cruces de San Mauricio y San Lázaro á los señores Dato, Sánchez Gue-

rra, Miranda, Romanones, Reverter, López Muñoz y marqueses de la Torrecilla y Viana.

Juegos Florales Juveniles

Ya están acordados los temas y bases de la próxima fiesta literaria juvenil que según tenemos anunciado, se celebrará en uno de los principales teatros de la localidad en la primera quincena del venidero Agosto.

Son los siguientes:

TEMAS

POESIA

1.º Poesía con libertad de asunto, metro y rima.—Premio: Flor natural y un objeto de arte, regalo de D. Miguel Rodríguez Valdés.

2.º Accessit al anterior.—Premio: Una obra de arte de D. Vicente Ros.

3.º Poesía festiva.—Premio: Un objeto de arte, regalo de D. Patricio Pérez y Segura.

4.º Romance sobre una tradición cartagenera.—Premio: Un objeto de arte, regalo del director de diario local «El Porvenir», D. Manuel Dorda Mesa.

5.º Tríptico en sonetos.—Premio: Un objeto de arte, regalo de D. Pablo Sanz Cabo.

6.º Colección de cinco cantares de carácter regional.—Premio: Un objeto de arte regalo de D. José Moncada Moreno.

PROSA

1.º Establecimientos de enseñanza que existen en Cartagena, y breve reseña de los principales. Premio.—Un objeto de arte, regalo del periódico local «Diario de Levante.

2.º Artículo periodístico sobre la actuación política de la juventud española y misión que corresponde desempeñar á la conservadora. Premio.—Un objeto de arte, regalo de la «Juventud Conservadora» de esta ciudad.

3.º Reseña bibliográfica del insignie sacerdote cartagenero don Trinitario Marturana. Premio.—Un objeto de arte, regalo del M. I. S. Arzobispo de Cartagena.

4.º El mar bajo sus múltiples aspectos civilizadores, industriales, co-

pretendemos figurar como nación independiente, cimentada ésta en la seguridad que imprime la fuerza armada en las aspiraciones de un país.

Nosotros no hacemos otra cosa que estampar cifras, establecer comparaciones y determinar conclusiones; lo demás es función exclusiva de los gobiernos que, como regla general, han de reflejar los deseos de la nación, y ésto, en último término, la que ha de satisfacer todas las obligaciones y contribuir á todas las cargas.

Habiendo estudiado de antemano las organizaciones de Guerra y Marina, expuestos en otros trabajos los fundamentos que las integran, supuestos, en conclusión, los términos que abarca y el alcance de su mecanismo, no nos resta nada más que resumir y fijar el importe de lo que puede ascender el planteamiento de ese aparato militar.

PRESUPUESTO DE LA GUERRA

Contingente activo

Cuerpos de la Península	250.000 hombres
Cuerpo de Africa	60.000
Fuerzas de Baleares y Canarias	35.000
Ejército colonial	2.000
SUMA	347.000

facultades amplias que hay que conceder para que estas dependencias del Estado se conviertan en importantes centros fabriles, excluyendo del contrato una parte que se ha de reservar á las atenciones militares.

Parece lógico que los buques de la escuadra han de estar en constante manobra é instrucción, á fin de que el personal se halle habituado á todas las faenas de mar en todos los casos de tiempo, y se pueda obtener de esta experiencia continua la pericia y el hábito, tan necesarios en los sublimes momentos de un combate.

El personal de la dotación de los buques, debe permanecer en un mismo destino el mayor tiempo posible, mientras el barco que le sirve de casa se considere en condiciones de prestar servicios militares de alta mar, cuando menos hasta su ascenso inmediato si pertenece á la categoría de oficial ó subalterno, ó hasta que sea licenciado del servicio activo si pertenece á las clases de marinería; de este modo se ha de conocer hasta en sus menores detalles el manejo y las condiciones del buque.

En las actuales Comandancias navales se deben crear brigadas de depósito de marinería en instrucción, que se destinan á cubrir las bajas de la escuadra. Esta instrucción preliminar la conceptuamos muy necesaria para que el mari-

